

Lunes 17 de Junio 2024

CONSTRUCCIÓN

DESARROLLARÁN INFRAESTRUCTURA ESPACIAL MÉXICO Y COREA DEL SUR

(2024-06-17, Fernando García R., 35mm Puebla PUE (sitio),)

Tras reuniones de trabajo del secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jorge Nuño Lara, y el presidente de la agencia espacial de Corea del Sur, Korea Aerospace Research Institute (KARI), Sang-Ryool Lee, el día de hoy se rubricó el Convenio de Colaboración para el desarrollo espacial con la Agencia Espacial Mexicana (AEM). Con base en ello, se realizará un estudio conjunto de viabilidad sobre plataformas de lanzamiento, buscando iniciar con esta infraestructura la incursión de México en el mercado global de lanzamientos de satélites. Por ello, y dada la estratégica posición geográfica de nuestro país, el proyecto podría responder a la demanda del mercado internacional de estos servicios, y aprovechar el fenómeno de relocalización de empresas en México (nearshoring) para fortalecer la industria espacial nacional.

[Carlos Martín Huerta PUE \(sitio\)](#), [Sobre T \(Sitio\)](#), [Diario Momento PUE \(sitio\)](#), [Al Chile Poblano PUE \(Sitio\)](#).

RELEVANTES NACIONALES

Pierden 100 mmdp por 'invasión' china

(2024-06-17, Selene Velasco, Reforma, . 1, 4 5)

La llegada masiva de productos asiáticos, principalmente chinos y coreanos, y el crecimiento de macroplazas para venderlos y distribuirlos está generando pérdidas significativas a los comerciantes establecidos en México, estimadas en 65 mil millones de pesos. Además, la falta de tributación al Servicio de Administración Tributaria (SAT) está causando pérdidas adicionales de 38 mil millones de pesos en la industria del vestido. El Centro Histórico de la Ciudad de México se ha convertido en un lugar lleno de productos chinos, desplazando a los comerciantes tradicionales y generando un deterioro en el patrimonio histórico de la zona.

Supera Sedena a la GN en tareas de seguridad

(2024-06-17, Daniela Wachauf, El Universal, . 1, 4)

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) ha superado a la Guardia Nacional (GN) en tareas de seguridad pública, incluyendo decomisos de drogas y armas, detenciones y destrucción de laboratorios clandestinos. La GN ha tenido renuncias de más de 17 mil elementos en los últimos cinco años, mientras que la Sedena ha dado de baja a 8 mil 601 integrantes en el mismo periodo. Expertos consideran que la GN carece de capacidad de investigación criminal y aún no puede enfrentar a los grupos del crimen organizado.

La oposición resiste en 16 capitales

(2024-06-17, Ivonne Melgar, Excélsior, . 8, 1, 8 9)

Después de las elecciones, PAN, PRI, PRD y MC gobernarán en varias ciudades importantes del país, mientras que Morena y sus aliados dominarán el Senado, la Cámara de Diputados y los congresos estatales. A pesar de la victoria de Morena, la oposición logró resistir en 16 capitales y otras ciudades relevantes en el centro del país.

Dante: " ya somos fuerza nacional y opción ante Morena en 2027"

(2024-06-17, Milenio, Milenio Diario, . 1, 8 9)

Dante Delgado, líder de Movimiento Ciudadano, afirmó que su partido ya es una fuerza nacional y una opción ante Morena en las elecciones de 2027. Destacó que MC tiene registro en las 32 entidades del país, superando al PRI en 16 y al PAN en 12. Además, anunció la incorporación de Jorge Álvarez Máynez y Salomón Chertorivski a la dirigencia colectiva del partido.

Rechazan México 12 países acuerdo en cumbre sobre Ucrania

(2024-06-17, Agencias, La Jornada, . 1, 15)

México exigió a los miembros permanentes del Consejo de Seguridad de la ONU que eviten acciones irresponsables y cumplan su deber de velar por la paz y la seguridad internacional ante el conflicto Rusia-Ucrania, que está escalando con amenazas de seguridad nuclear. La canciller mexicana alertó que el conflicto representa una amenaza existencial de seguridad para Europa y la comunidad global en su conjunto. México también hizo un llamamiento urgente para preservar la integridad de las instalaciones nucleares en Ucrania.

Ve oportunidad de ordenar frontera sur

(2024-06-17, José Carreño Figueras, El Heraldo de México, . 1, 4)

La canciller mexicana Alicia Bárcena considera que México tiene la oportunidad de reordenar la frontera sur para abordar el problema migratorio con Estados Unidos, ya que el fenómeno migratorio proviene principalmente del sur, de Centro y Sudamérica. Bárcena propone cambiar la narrativa y abordar las causas estructurales de la migración, implementando proyectos de desarrollo en los países de origen. Además, destaca la importancia de fortalecer las vías regulares de movilidad laboral y de mantener una relación comercial sólida con Estados Unidos.

Detecta SFP atrasos y fallas en Cancerología

(2024-06-17, Rivelino Rueda, El Sol de México, . 1, 4)

médico en el centro de atención. Una auditoría interna realizada por la Secretaría de la Función Pública detectó que el INCan otorga consultas de solo 15 minutos a los pacientes después de hacerlos esperar hasta cinco horas. Además, se encontraron problemas en el tiempo de espera para la aplicación de quimioterapias y falta de empatía del personal médico y de enfermería. También se identificaron fallas en los sistemas operativos y en los equipos médicos del centro.

Mantiene México sin cambio su prima por riesgo: Banxico

(2024-06-17, Ana Martínez, El Financiero, . 1, 4)

El subgobernador del Banco de México, Omar Mejía, afirmó que la prima por riesgo para México no ha cambiado a pesar de la volatilidad en el tipo de cambio en los últimos días, debido a que los fundamentos macroeconómicos del país seguirán respaldando la economía. Mejía también destacó que el tipo de cambio actúa como una variable de ajuste que permite que la economía absorba los choques de manera ordenada. Además, mencionó que las perspectivas de crecimiento del país se han ajustado a la baja gradualmente, pero se espera un crecimiento robusto en 2024.

Centro y norte, las zonas del país más afectadas en el agro por sequía

(2024-06-17, Esmeralda Lázaro, El Economista, . 1, 36)

Durante el primer trimestre de 2024, la actividad agropecuaria en México disminuyó un 6.1%, siendo las regiones centro y norte las más afectadas por la sequía. Cultivos como el maíz, aguacate, algodón y caña de azúcar fueron los más perjudicados por la escasez de agua. Según

un estudio del Banco de México, hasta el 80% de los cultivos han estado expuestos a la falta de riego.

Y tras la elección, itodas ganan!

(2024-06-17, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)

Durante las campañas presidenciales en México, una decena de empresas fueron las más beneficiadas, obteniendo contratos por más de 100 millones de pesos. IF Solutions, Informula, Covarrubias y Asociados, Hipercolor, y Sistemas Integrales y Tecnológicos Alvar fueron algunos de los proveedores contratados por la ganadora de las elecciones, Claudia Sheinbaum. Xóchitl Gálvez contrató a la agencia Aldea Digital por 65.6 millones de pesos, mientras que Jorge Álvarez Máynez gastó 3.1 millones en la consultora MMM Comunicación.

¿Adiós a Coneval?

(2024-06-17, Linaloe R. Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

El Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), encargado de medir la pobreza en México, se encuentra en riesgo de desaparecer debido a una propuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador. Expertos advierten que esto podría generar opacidad en la información sobre la pobreza y dificultar la evaluación de políticas públicas. El Coneval ha sido incluido en una lista de siete organismos autónomos que podrían ser eliminados.

Valor Civil // Aeropuerto de Guadalajara

(2024-06-17, Eduardo López Betancourt, Basta, . 13)

Cada día la Ciudad de Guadalajara recibe miles de visitantes a través de su aeropuerto, el cual mantiene condiciones excepcionales, sobre todo en eficacia, limpieza y atención. Sin duda el aumento de líneas aéreas obliga a la excelente calidad del importante inmueble. Los empleados encargados de inspeccionar a los pasajeros, son sumamente amables y educados, además, excesivamente rápidos, así, cientos de viajeros son atendidos con premura, causando una grata sensación. Tal situación contrasta con el Aeropuerto Internacional de la CDMX, donde en los arcos de revisión, tanto de la Terminal 1, como en la Terminal 2, son déspotas, buscan humillar al viajero, su conducta muestra desprecio y hasta coraje para con quienes tienen que viajar; por si fuera poco, ambas terminales se encuentran en circunstancias dramáticas, por la cantidad de desperfectos que sufren. Se pensó que la Secretaría de Marina podría lograr éxito en su esfuerzo por administrar el Aeropuerto Internacional de la CDMX, esperamos que ese empeño dé en lo futuro mejores resultados. En tanto se atiende el tema de las construcciones, lo que es imprescindible hacer en la CDMX, es capacitar al personal, para que tengan un comportamiento respetuoso y que las quejas que se presenten sean debidamente atendidas, ya que, por lo general estas no son escuchadas, dando la impresión que, sin mayor respeto al ciudadano, van a dar al bote de la basura.

Expuestos ante la amenaza

(2024-06-17, Jonathan Nácar, Eje Central, . 1, 6 10)

México se enfrenta a una temporada de huracanes intensa, con la posibilidad de que varios de ellos alcancen la categoría 5. Sin embargo, el país no está preparado en términos de prevención, infraestructura resistente y recursos económicos para hacer frente a los desastres. Además, existe una falta de claridad y dispersión en los recursos estatales y federales destinados a enfrentar este tipo de eventos.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Mayoría a Sheinbaum no es cheque en blanco; reforma judicial minará confianza irreparablemente: Coparmex

(2024-06-16, Ivette Saldaña, El Universal (sitio),)

La mayoría que alcanzó la presidenta electa Claudia Sheinbaum no puede verse como que los mexicanos le dieron un "cheque en blanco", por lo que no debe verse como justificante para "avasallar" a las minorías, dijo la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Para la Confederación "la reforma planteada al Poder Judicial y la celeridad con la que pretende discutirse, puede minar de forma irreparable la confianza para invertir en México, pues se advierte como una iniciativa que restaría independencia a ese poder y debilitaría al Estado de derecho".

[El Sol de Chiapas \(sitio\)](#), [Periódico Contacto TAMP \(Sitio\)](#).

CCE pide cuidar nearshoring con certeza jurídica

(2024-06-17, Lilia González, El Economista, . 30)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) ha pedido al nuevo gobierno que garantice reglas claras y procesos judiciales justos para propiciar la inversión física y la contratación de empleos. El sector privado es el principal generador de riqueza del país, y en ese sentido considera que un "México mejor para todos" debe ser la aspiración que una a todos los sectores en torno a un propósito común.

Nombres, nombres y... nombres / Banpay 12 años, con Peibo va por un banco, y Ortiz plan en Coparmex CDMX y servicio el puntal

(2024-06-17, Alberto Aguilar, El Sol de México (sitio),)

Recién se presentaron las propuestas de los dos candidatos que buscan sustituir a Armando Zúñiga en Coparmex CDMX, esto en una asamblea a realizarse el 26 de junio. No fue una reunión tersa. Especialmente Leovigildo Chávez formuló señalamientos personales, no así Adalberto Ortiz Ávalos más enfocado en explicar su estrategia orientada a modernizar esa confederación. Tras una gestión en donde Zúñiga ha hecho brillar a Coparmex CDMX, amén de que heredará un excelente balance financiero, Ortiz busca que el organismo sea capaz de dar servicio 24 por 7 a sus afiliados.

[El Sol de México, La Prensa](#).

Reforma al PJ podría minar la confianza para invertir en México: Coparmex

(2024-06-17, Redacción, Quadratín JAL (sitio),)

La reforma planteada al Poder Judicial y la celeridad con la que pretende discutirse, puede minar de forma irreparable la confianza para invertir en México, aseguró la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Ello, señaló en un comunicado publicado este domingo, porque se advierte como una iniciativa que restaría independencia a ese poder y debilitaría al Estado de derecho. Ningún país miembro de la OCDE tiene, ejemplificó, un esquema de elección popular de jueces, magistrados y ministros.

[Proceso \(sitio\)](#), [La Jornada AGS \(sitio\)](#), [Quadratín YUC \(Sitio\)](#).

Robo de mercancía afecta a miembros de COPARMEX

(2024-06-17, Redacción, Infobaja BC (sitio),)

El 50% de los miembros de la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) han reportado ser víctimas de robo de mercancía. Esta situación ha generado preocupación entre los empresarios locales, quienes enfrentan pérdidas significativas debido a estos actos delictivos. La situación subraya la necesidad de fortalecer las estrategias de seguridad y colaboración entre el sector empresarial y las autoridades para enfrentar este desafío. La protección de mercancías y la prevención de robos son temas prioritarios para los miembros de COPARMEX, quienes buscan soluciones efectivas para garantizar la continuidad de sus negocios.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Soga al cuello

(2024-06-17, Denise Dresser, Reforma, . 9)

La reforma al Poder Judicial en México, impulsada por el presidente López Obrador, se aprobará en septiembre, a pesar de las consecuencias negativas que esto podría tener. La estrategia del gobierno para controlar el Poder Judicial es la misma que ha utilizado para eliminar otras instituciones y programas, como el NAIM y el Seguro Popular, alegando corrupción para justificar su destrucción. Esta reforma no representa un avance en la impartición de justicia, sino un avance en el control y la captura del Poder Judicial por parte del partido en el gobierno.

Tolvanera // La mecha

(2024-06-17, Roberto Zamarripa, Reforma, . 9)

La iniciativa de reforma judicial nació como arena y está a punto de convertirse en punto de inflexión de un rumbo inciertos El origen de la reforma tiene que ver con el dique que se convirtió la Suprema Corte para la consumación de reformas legislativas de la 4T. La consigna lanzada por el presidente AMLO para derrumbar ese estorbo se transformó en iniciativa de ley en estandarte de campaña (2024). No hay engaño. La propuesta esencial tiene que ver con la refundación del Poder Judicial a partir de la elección directa y en urnas de sus integrantes, desde jueces hasta ministros de la Corte, una remodelación administrativa, y la integración de un cuerpo disciplinario de la judicatura con mayores dientes para castigar a juzgadores deshonestos Su origen, empero, es la revancha.

Jaque Mate // Curar con votos

(2024-06-17, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha propuesto que el director general de Segalmex sea elegido por voto popular para combatir la corrupción en la institución. Sin embargo, esta medida no aborda los problemas de corrupción ni garantiza un acceso equitativo a la justicia. Además, otras medidas del gobierno, como la prohibición de que los tribunales fijen efectos generales a las suspensiones de normas, solo benefician a aquellos que pueden pagar un abogado, lo que vuelve más elitista la justicia. Las reformas al sistema judicial propuestas por López Obrador buscan concentrar el poder en una sola persona, socavando la independencia judicial.

La marcha de la locura

(2024-06-17, Jesús Silva-Herzog Márquez , Reforma, . 8)

La reforma judicial propuesta por el nuevo régimen en México, que pretende convertir a todos los tribunales en órganos de representación popular, es una tontería catastrófica que avanza a pesar de la evidencia de sus consecuencias desastrosas. El respaldo de Claudia Sheinbaum, próxima

presidenta de México, a esta reforma demuestra la irracionalidad y la cerrazón del poder arbitrario. Esta reforma no solamente afianzaría constitucionalmente la autocracia emergente, sino que nos alejaría aún más de la legalidad, nos haría más vulnerables ante la violencia y el abuso, y debilitaría el Poder Judicial.

Historias De NegoCEOs // La nueva política energética y Cárdenas Batel

(2024-06-17, Mario Maldonado, El Universal, . 1, 7)

Entre los grandes pendientes que dejará la administración de Andrés Manuel López Obrador se encuentra la consolidación de soberanía energética. En seis años. el Estado no fue capaz de fortalecer sus empresas en la materia y deja un sector comprometido en cuanto las finanzas de la petrolera y en cuanto al suministro de electricidad para la población. El reto de Claudia Sheinbaum es revertir el deterioro de las unidades de negocio de Pemex y CFE, pero sobre todo garantizar la viabilidad del sector estratégico. mediante la inevitable promoción de la inversión privada en el sector y un giro completo hacia las energías limpias El plan energético de Sheinbaum, bautizado como Soberanía Energética para el Desarrollo Sostenible, se vislumbra con los nombres que suenan para encabezar la política energética del gabinete. Se puede imaginar el nivel de rigidez que tendrá el manejo financiero de Petróleos Mexicanos si se concreta la llegada su dirección general de Raquel Buenrostro: también puede augurarse una tendencia de mayor participación de los privados en la generación de electricidad si efectivamente asume las riendas de la Comisión Federal de Electricidad el actual director de Banobras, Jorge Mendoza.

Bitácora del Director // Elegir a los juzgadores, idea rechazada en 1917

(2024-06-17, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

La iniciativa de reforma presentada por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, que busca la elección de los integrantes del Poder Judicial por voto universal, rompe con lo establecido por la Constitución de 1917. En esa época, se decidió que la elección de ministros, magistrados y jueces del Poder Judicial fuera facultad del Congreso, en lugar del Ejecutivo, para evitar abusos. La propuesta actual, que busca un sistema de elección directa, ha generado críticas y preocupaciones sobre la independencia del Poder Judicial.

Cuenta Corriente // Lakach y Carso y el segundo piso 4T

(2024-06-17, Alicia Salgado, Excélsior, . 1, 3)

La empresa Carso, propiedad de Carlos Slim, está evaluando el proyecto Lakach con Pemex, ya que el 78% del gas seco y el 62% del gas LP que consume México se importa de los Estados Unidos. Carso está dispuesto a invertir 1,500 millones de dólares para recuperar la producción de gas a niveles de 2013.

Veranda // México, segundo en clubes vacacionales a nivel mundial

(2024-06-17, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)

El negocio de los tiempos compartidos en México está valorado en 6 mil millones de dólares, según la Asociación Mexicana de Desarrolladores Turísticos (Amdetur). Rosario Rodríguez, presidenta de Amdetur y directora general de Royal Holiday, señala que entre el 30% y el 35% de las ventas se generan a través de las bases de datos existentes, mientras que el resto proviene de nuevos clientes. La venta de tiempos compartidos es un proceso emocional, sofisticado y costoso, con un alto componente de riesgo para la empresa.

Juegos de Poder // Subir impuestos: si no es ahora, ¿cuándo?

(2024-06-17, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)

El gobierno de Claudia Sheinbaum en México tiene tanto el poder como la legitimidad para llevar a cabo una reforma fiscal redistributiva, algo que no ha sucedido en el pasado. A pesar de que la izquierda en México ha sido más neoliberal que progresista en términos fiscales, Sheinbaum tiene la oportunidad de cambiar esto. Sin embargo, el reto será la falta de recursos públicos, ya que el Estado mexicano tiene una débil recaudación fiscal.

Desde el Piso de Remates // Concanaco impulsa día de las pymes y de los solteros

(2024-06-17, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)

Octavio de la Torre, presidente de la Concanaco, presentará al equipo de transición de la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, una propuesta para impulsar dos nuevas fechas para estimular las ventas y el comercio en México, que serán adicionales al Buen Fin y a fechas que generan muchas ventas, como son los días para festejar a las madres, a los padres, el amor y la amistad, etcétera, en los que hay promociones especiales en todos los establecimientos.

Activo Empresarial // Reforma judicial, peso y crecimiento económico

(2024-06-17, José Yuste, Excélsior, . 1 2)

El tipo de cambio en México ha experimentado volatilidad debido a la reforma judicial propuesta por el partido Morena, lo que ha generado incertidumbre en el clima de inversión. Esto ha llevado a pronósticos de menor crecimiento económico para 2024 y 2025. Por otro lado, el Sistema de Pagos Electrónicos Interbancarios (SPEI) ha funcionado bien, aunque algunos bancos han experimentado saturación de sus sistemas. Además, el presidente López Obrador ha anunciado la salida de Alonso Ancira de Altos Hornos de México, después de un conflicto relacionado con la venta de Agronitrogenados a Pemex.

Duda Razonable // ¿Cuál es el futuro del PAN?

(2024-06-17, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Tras la derrota electoral del Partido Acción Nacional (PAN) el 2 de junio, se espera que se desate una lucha interna por el liderazgo del partido. A pesar de que el actual líder, Marko Cortés, ha sido criticado por su desempeño, la historia del PAN muestra que ha tenido dificultades para manejar el poder. En este contexto, se cuestiona qué harán los que buscan tomar el control del partido una vez que lo logren, ya que el PAN ha perdido su identidad y no ha ofrecido una visión clara de país más allá de oponerse a Morena.

Día Con Día // El 2 de junio y la costumbre política mexicana

(2024-06-17, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

La elección del 2 de junio es uno de esos hechos grandes de la historia política, hechos que parecen inaugurar un nuevo mundo, que en cierto modo lo inauguran, pero bajo cuyas novedades pueden verse los ropajes de otros tiempos, los cauces de agua viejos tallados en el granito de nuestras costumbres. Mi generación, la nacida en los años cuarenta del siglo pasado, debutó muy temprano en la historia. Su salida al mundo, con el movimiento estudiantil de 1968, fue una fiesta de libertad que terminó en una tragedia, la matanza del 2 de octubre en Tlatelolco.

Corporativo // Fijan fechas esentia

(2024-06-17, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 17)

PetStar, la planta de reciclaje de PET grado alimenticio más grande del mundo, está por renovar por tercer año consecutivo la certificación C2C (de la cuna a la cuna), en su llamada resina

Reborn, la primera en su tipo en garantizar que ese material no es dañino para la salud humana y el medio ambiente, y que sirve perfectamente para ser reutilizada o reciclada, ya que en su proceso utiliza un mínimo de consumo de agua y en su producción existen condiciones de trabajo justas y seguras..

La Quinta Transformación // Cuando Zedillo rompió con Salinas (y viceversa)

(2024-06-17, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

En noviembre de 1994, el presidente electo Ernesto Zedillo ya había decidido romper de tajo con el presidente en funciones, Carlos Salinas de Gortari. La razón era que el primero tenía que devaluar el peso antes de que el segundo tomara posesión. Zedillo le reiteró a Salinas que devaluara e hiciera un ajuste rápido en la política fiscal. Argumentó que se había alejado del día a día de la marcha de la economía porque estuvo en campaña, pero que el gobierno tenía en esos momentos al mejor equipo económico.

Estrictamente Personal // La lucha por el gabinete

(2024-06-17, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 38)

La integración del gabinete de Claudia Sheinbaum ha resultado una pesadilla para la virtual presidenta electa. Hasta antes de la reunión que sostuvieron hace una semana en Palacio Nacional, la única petición explícita del Presidente a su sucesora era que Rosa Icela Rodríguez, la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, fuera nombrada secretaria de Gobernación. Pese a no tener una buena relación con ella, Sheinbaum accedió. Rodríguez es, de todo el gabinete, a quien más quiere personal y políticamente López Obrador, y ha sido su incondicional desde hace un cuarto de siglo.

Coordenadas // El gabinete de Claudia y el fin de los 'floreros'

(2024-06-17, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Claudia Sheinbaum, la virtual presidenta electa de México, anunciará esta semana a los integrantes de su gabinete, con el objetivo de tener un equipo funcional a partir del 1 de octubre. Algunos de los nombres que se han mencionado incluyen a Omar García Harfuch, Juan Ramón de la Fuente, Rogelio Ramírez de la O, Andrés Lajous y Rosaura Ruiz. Se espera que el gabinete de Sheinbaum esté compuesto por personas con amplia capacidad técnica y política, a diferencia de los “floreros” que han sido parte de gabinetes anteriores.

La Gran Depresión // ¿Una ingenua última esperanza?

(2024-06-17, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 1, 7)

La preocupación de los mercados va más allá de los desequilibrios fiscales y la situación financiera de Pemex, ahora se suma la amenaza autocrática del régimen de López Obrador. La única esperanza es que la iniciativa de cambio constitucional que afectará al poder Judicial pueda contar con la visión del equipo que llega para matizar los rencores ahí plasmados.

Ricos y Poderosos // Golpe a la Corte, decretan amparo de salva

(2024-06-17, Marco Antonio Mares, El Economista, . 1, 26)

El viernes 14 de junio de este 2024, se concretó un fuerte golpe en contra del Poder Judicial. Ocurre en vísperas del golpe definitivo que recibirá la Corte, en su autonomía, el próximo mes de septiembre. Esa expectativa es la que ha mantenido con incertidumbre y volatilidad a los mercados cambiario y de capitales.

TREN MAYA

Que el Tren Maya no mató ni una mosca

(2024-06-17, Crimen y Castigo, El Universal (sitio),)

Luego de tres meses de no aparecer públicamente en el palacio de su gran tlatoani, Amlotémoc (el ganso que ya desciende), el director del INAH, Diego Prieto, regresó hace unos días a la conferencia presidencial matutina para anunciar que ya se tiene el 100 por ciento del visto bueno en todo el tramo que recorre el Tren Maya. Además, sin reparos ni parpadeos, el camarada Prieto anunció que no hubo afectaciones al patrimonio arqueológico del país durante la magna obra, y que todos los hallazgos han dado información valiosa sobre “la nación maya mesoamericana”. Así que el director del INAH ya dio por cerrada y concluida con saldo blanco a su favor cualquier investigación sobre los estragos y destrozos de las obras del Tren Maya en la Península de Yucatán.

Sectur busca detonar mayor turismo japonés en México

(2024-06-16, Nilsa Hernández, Milenio (sitio),)

El secretario de Turismo, Miguel Torruco Marqués, concluyó la gira Operación Toca Puertas en Japón, con la intención de detonar mayor entrada de viajeros de ese país en México. Durante las reuniones, se destacaron los nuevos productos turísticos de México, como el Tren Maya, los 177 Pueblos Mágicos, los 32 Barrios Mágicos e Islas Marías.

Cancún: Lluvias atípicas en Yucatán afectan puente del Tren Maya

(2024-06-16, R. R., Reportur.mx (Sitio),)

Las lluvias atípicas que se han presentado en Yucatán afectaron un puente recién construido y que hace parte de las obras del Tren Maya, en el municipio de Maxcanú a 50 kilómetros de la ciudad de Mérida. El puente es vehicular que pasa sobre las vías del Tren Maya, por lo que el tráfico vehicular fue detenido y acordonada el área para realizar las investigaciones correspondientes. Esta es una vía con gran afluencia de turistas, pues es la penúltima terminal antes de pasar de Yucatán a Campeche. Como lo informó REPORTUR.mx, el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) habría permitido la destrucción de muchos edificios y monumentos, así como contextos arqueológicos, en la obra del Tren Maya, dijo recientemente Bolfy Cottom, coordinador general del Seminario Permanente de Investigación de Patrimonio Cultural.

[Pepe's Magazine \(Sitio\).](#)

Teaser IMER Noticias Primera Emisión.

(2024-06-17, Alberto Najar, 107.9 Horizonte,)

Nueva norma del INAH: El INAH implementó una nueva norma para la investigación arqueológica en México, detallando procedimientos de investigación y gestión de materiales, especialmente a raíz de las investigaciones del tren maya.

AIFA

Desarrollan obras necesarias para la mejor conexión terrestre del AIFA

(2024-06-17, César Arellano García, La Jornada, . 14)

Debido a que ya es parte de la red aeroportuaria integral del valle de México, desde 2020 autoridades federales y estatales desarrollan la infraestructura necesaria para que el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) cuente con una conexión terrestre adecuada con la zona metropolitana de la Ciudad de México un enlace interurbano con el Sistema Aeroportuario Central sus principales destinos, derivado de su demanda.

Impulsan movilidad inteligente

(2024-06-17, Aura Hernández, Excélsior, . 1, 7)

Aleatica, una empresa de infraestructura de movilidad con presencia en siete países y 20 concesiones, está utilizando la tecnología más avanzada para impulsar una movilidad inteligente y segura en México, según su director general en el país, Rubén López. La empresa opera centros de control con inteligencia artificial para monitorear el 80% de las carreteras donde tienen concesión, lo que les permite identificar zonas de accidentes y tomar medidas para evitar su repetición. López destacó el caso del Circuito Exterior Mexiquense del cual tienen la concesión y que se ha convertido en una vía clave para el transporte de carga, va que por ahí se distribuye lo que llega al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. "Hemos mejorado muchísimo los índices de robo, lo que la hace ahora una vía muy segura". afirmó.

[Excélsior \(Sitio\)](#), [Excélsior](#).

Mexicana ampliará rutas al extranjero

(2024-06-17, Miriam Paredes, Excélsior, . 1 2)

Mexicana de Aviación, la aerolínea estatal mexicana, planea ampliar sus servicios internacionales con la llegada de 20 nuevos aviones Embraer a su flota. La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) ha contemplado operar en bases adicionales al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), como en los aeropuertos de Tulum y Tijuana.

Ramalazo al bolsillo de usuarios del tren suburbano, sube 1.50 pesos desde ayer

(2024-06-17, Luis Carlos Silva, El Independiente, . 19)

El gobierno federal ha aumentado las tarifas del Tren Suburbano en 1.50 pesos, afectando a miles de usuarios. El viaje corto ahora cuesta 10.50 pesos, mientras que el viaje largo cuesta 24.50 pesos. A pesar de las recientes fallas en el servicio, el tren Suburbano del Valle de México transporta a 300 mil pasajeros diariamente. Próximamente, se inaugurará la ampliación de esta línea 1, que llegará hasta el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), con lo cual se dará un mejor servicio para los usuarios de esta terminal aérea inaugurada por el gobierno federal en marzo de 2023.

Viva Aerobus conecta con el Bajío

(2024-06-17, Redacción, Negocios y Convenciones (Sitio),)

Viva Aerobus ha anunciado que conectará el nuevo Aeropuerto de la Ciudad de México (AIFA) con el Aeropuerto Internacional de Guanajuato, en el Bajío, a partir del 1 de octubre. Esta nueva ruta se suma a las nueve que Viva Aerobus ya opera desde el Aeropuerto Internacional de Guanajuato. "Esta nueva ruta hacia el Aeropuerto Felipe Ángeles (AIFA) es, sin duda, un gran esfuerzo y una importante noticia en temas de conectividad para la Zona Metropolitana del Valle de México con la zona del Bajío, por la relevancia de ambos destinos", comentó Raúl Revuelta Musalem, CEO del Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP).

Dante: " ya somos fuerza nacional y opción ante Morena en 2027"

(2024-06-17, Milenio, Milenio Diario, . 1, 8 9)

El coordinador nacional de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado Rannauro, aseguró que su ex candidato presidencial, Jorge Álvarez Máynez, y su ex candidato a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, Salomón Chertorivski, se integrarán a la dirigencia colectiva del partido naranja, luego de los resultados positivos que obtuvieron durante la contienda de 2024. "En primer lugar formarán parte de la dirigencia colectiva de Movimiento Ciudadano porque tiene que ser un esfuerzo de un liderazgo colectivo en donde sus opiniones valgan para que podamos ir sumando e incorporando a personas", declaró. En Café MILENIO, el líder del partido naranja señaló que el proyecto de MC ya es nacional, pues cuenta con registro en todas las entidades del país, sostuvo que pagaron el costo político de tener menos legisladores en este proceso para ganar credibilidad como opción. Alejandro Domínguez (AD): ¿En qué se traduce ese 513 por ciento que lograron avanzar en votación en MC en cuanto a cargos es decir, va a haber una bancada más amplia, escaños? "Al contrario, la decisión de que Movimientos Ciudadano se presentara solo de manera directa ante el electorado, era darle viabilidad a una nueva opción frente a lo viejo que representa, por un lado el PRIAN y por otro lado el propio Morena, teníamos que decir que sí hay una opción una opción diferente y acreditarlo, Movimientos Ciudadano le ganó al PRI en 18 entidades federativas, le ganó al PAN en prácticamente 12 entidades federativas". "Esto se puede acreditar también en casos como Tabasco, el estado de Andrés Manuel, donde el PAN no alcanza siquiera a tener representación en el Congreso en esta elección, crecimos a tener tres diputados y el PRI se queda con un diputado y adicionalmente somos la única organización que en le gana tres municipios a Morena, es más, el municipio de Paraíso lo ganamos, donde está asentado el proyecto de la Refinería de Dos Bocas es decir, fuimos a pegarle en la boca a Morena".

Brújula Pública // Nueva seguridad

(2024-06-17, Rodolfo Aceves Jiménez, El Independiente, . 4)

Uno de los principales cambios que debe poner atención la #4T es en el aspecto económico, en modificar el modelo económico para que la riqueza sea distribuida en los nichos sociales a dónde pretende llegar. Pero enfrentarse con la clase empresarial, además de abrir una crisis innecesaria, provoca incertidumbre y en algunos casos fuga de capitales. Igualmente, el sistema de recaudación fiscal de esta administración pareciera que está sustentado en el terrorismo y la persecución, antes que en la invitación al contribuyente. También el modelo de consolidación fiscal que resultó ventajoso en administraciones pasadas, debería ser sujeto de una actualización para no pasar de un límite en su aplicación, ya que se basa en las deducciones y pérdidas de las empresas para que sean sujetas de algunos beneficios fiscales, como devolución o exención fiscal, figuras que también deben ser sujetas a revisión. Las suspensiones definitivas que la autoridad jurisdiccional ha concedido sobre la Ley de la Industria Eléctrica, así como la construcción de la refinería de Dos Bocas en Tabasco pueden ser el momento para revisar la viabilidad o la modificación de la política energética del país, junto con la posibilidad de regresar a la utilización de energías no renovables, como el carbón, que ha merecido críticas su utilización.

[Congresistas \(sitio\).](#)

Anuncia SICT nueva estrategia para reducir siniestros en carreteras de alto riesgo

(2024-06-16, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) y el Programa Internacional de Evaluación de Carreteras (iRAP) firmaron un convenio para implementar una nueva estrategia en carreteras de alto riesgo en el país. El objetivo del Programa de Evaluación de Carreteras de México (MexiRAP) es reducir el número de siniestros de tránsito que se registran anualmente en las principales vialidades del territorio nacional, mecanismo que dará seguimiento al desempeño de la seguridad vial en carreteras y desarrollará mapas de riesgos.

[Vía Libre \(Sitio\).](#)

Tren Suburbano ajusta tarifas; los incrementos van de 50 centavos a 1.50 pesos, según el tramo recorrido

(2024-06-17, Patricia Carrasco, La Prensa, . 1, 6)

Ferrocarriles Suburbanos ha anunciado un ajuste en las tarifas del Tren Suburbano de la Zona Metropolitana del Valle de México, que entrará en vigor el 16 de junio de 2024. El ajuste tarifario, autorizado por la Agencia Reguladora de Transporte Ferroviario de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, varía entre 50 centavos y 1.50 pesos, dependiendo del tramo recorrido. El costo de la tarjeta de acceso se mantendrá sin cambios, a 16 pesos.

[La Prensa \(Sitio\)](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#).

IFT se niega a desaparecer

(2024-06-17, Verenice Tellez, Basta, . 4)

El Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) solicita diálogo con Claudia Sheinbaum, virtual presidenta de la República, a efecto de discutir su rol y especialidad técnica, antes de que sea eliminado y sus funciones se reintegren a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). El pleno del IFT envió una carta al equipo de Sheinbaum para abrir el diálogo con respecto a las reformas que se plantean en los próximos días, el IFT es uno de los organismos autónomos que sostuvieron serias diferencias con el gobierno de Andrés Manuel López Obrador.

¡No se logró! La nueva fecha confirmada en que abrirá el tren México-Toluca

(2024-06-16, Redacción, ADN 40 (Sitio),)

El esperado tren México-Toluca, una de las obras de infraestructura más importantes del país, enfrenta un nuevo obstáculo en su camino hacia la inauguración. Tras varios retrasos previos, ahora se ha anunciado que la apertura del servicio se postergará hasta el primer trimestre de 2025. En este sentido, la construcción del tramo de la obra civil que va de Santa Fe a Observatorio, sumado a los accidentes registrados, entre los que se destaca el fallecimiento de un obrero, llevaron a un nuevo retraso, según el director ejecutivo de regulación económica de la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT), Gabriel Zavala, en la conferencia de la Asociación Mexicana de Ingeniería de Vías Terrestres (AMIVTAC).

En entrevista Gerardo Soria, presidente del Instituto al Derecho de las Telecomunicaciones, habló sobre la reforma a organismos independientes.

(2024-06-17, Mario Maldonado, 98.5 El Heraldo Radio,)

En entrevista Gerardo Soria, presidente del Instituto al Derecho de las Telecomunicaciones, habló sobre la reforma a organismos independientes. Sobre las reformas pendientes, está la

desaparición de órganos autónomos como el IFT, además de organismos reguladores que han ido tendiendo puentes con la administración de Sheinbaum. Soria aseguró que los acercamientos no tendrán resultados, ya que cantaron la desaparición de todos los órganos autónomos y el IFT es el más gris y menos ha lucido en su trabajo en el último sexenio, por eso no tendrán posibilidad de convencer a nadie aunque se requiere un órgano autónomo para regular por las tendencias autoritarias de Morena desde 2018. El IFT además de regular, tiene atribuciones clave que el gobierno federal buscará recuperar como otorgar concesiones. Mario Maldonado preguntó si es posible que pase la reforma y si el IFT volverá a la SICT como el Cofetel.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

Expuestos ante la amenaza

(2024-06-17, Jonathan Nácar, Eje Central, . 1, 6 10)

Especialistas consultados por eje central coincidieron en que una de las debilidades de nuestro país para enfrentar los fenómenos meteorológicos es la insuficiencia de recursos públicos para prevenir y mitigar los efectos, y la gran dispersión, disparidad y falta de control de los fondos destinados a esta materia, tanto a nivel estatal como federal. Los entrevistados acusaron omisiones y deficiencias en la puesta en marcha de los planes en materia de gestión integral de riesgos en la fase preventiva, la respuesta, atención y mitigación de los daños, aspectos que, señalaron, terminan por acrecentar el grado de vulnerabilidad, principalmente en los estados más susceptibles a este tipo de amenazas. En cuanto a los presupuestos hay una gran incertidumbre, pues algunos gobiernos estatales cuentan con fondos especiales con cantidades muy dispares entre unos y otros y en varios casos, con cero pesos de financiamiento del fondo correspondiente.

REFORMA ENERGÉTICA

Historias De NegoCEOs // La nueva política energética y Cárdenas Batel

(2024-06-17, Mario Maldonado, El Universal, . 1, 7)

El perfil austero que proyecta la siguiente administración en ejercicio del gasto si bien echaría por tierra cualquier proyecto de incremento a la producción, podría detener el incremento de las grandes deudas que la petrolera mantiene también con sus proveedores, la cual rebasa los 160 mil millones de pesos. En el estado en que se encuentra Pemex, aseguran, ya es imposible rescatarla incluso con participación privada, pues el aprovechamiento de esos capitales sería a muy largo plazo. En el caso del Sistema Eléctrico Nacional, el equipo de Sheinbaum ha llegado abiertamente a hablar de fomento a la inversión privada, con prioridad en el desarrollo de infraestructura de generación a través de tecnologías limpias. El modelo que proyectan es parecido al que se instituyó con la Reforma Energética de Enrique Peña Nieto, con la permanencia del mercado eléctrico mayorista, pero con contraprestaciones mayores para el Estado en cuanto al uso de las líneas de transmisión, a fin de garantizar por lo menos esos 15 mil millones de pesos que se requieren anualmente para el mantenimiento que elimine las mermas.

[El Universal \(sitio\).](#)

Compromisos en materia energética

(2024-06-17, Manuel Rodríguez González, El Herald de México, . 14)

La Comisión Federal de Electricidad fortalecerá su capacidad de transmisión y distribución, manteniendo una participación de 54 por ciento en la generación eléctrica nacional, con este

porcentaje se garantiza el abasto que requiere la actividad económica y social del país; y de una vez por todas, se revierte la tendencia de la reforma energética de 2013 que fue acotando y disminuyendo la generación de la Comisión Federal de Electricidad y favoreciendo con subsidios indebidos a los generadores privados.

[El Heraldo de México \(sitio\).](#)

Se acerca la noche a Marko Los dirigentes del PAN no perdonan el desplome y exigen la salida de su líder

(2024-06-17, Redacción, News Beezer (Sitio),)

Distanciado de Calderón, Gustavo Madero y otros panistas, Marko Cortés se convirtió en dirigente del PAN en 2018 apoyado por el excandidato presidencial Ricardo Anaya, acusado de recibir sobornos para aprobar la Reforma Energética peñista y quien regresó al Senado, y también apoyó. por el diputado Jorge Romero, capo del PAN capitalino investigado por el cártel inmobiliario en la Alcaldía Benito Juárez. En enero, meses antes de las elecciones presidenciales, Cortés denunció en redes sociales al gobernador priista de Coahuila, Manolo Jiménez, por romper un acuerdo con el PRI para compartir cargos públicos en Coahuila, lo que, a su vez, les permitiría tejer redes de corrupción.

DELEGACIONES CMIC

Trascendió Monterrey

(2024-06-17, Redacción, Milenio (sitio),)

Que ante el pronóstico de fuertes lluvias, autoridades municipales y hasta organismos empresariales ya comienzan a prepararse. En Apodaca se convocó a una sesión extraordinaria del Comité de Contingencias Hidrometeorológicas, con el objetivo de salvaguardar la seguridad de los habitantes. En Santa Catarina intensificaron las labores para limpiar cañadas y alcantarillas para evitar inundaciones. Por otro lado, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** inició protocolos de seguridad en obras en zonas de riesgo, además de que exhortó a los socios a estar atentos en caso de que requieran apoyar con maquinaria en situaciones de emergencia.

Trece años después, a indemnizar un negocio del marinismo con 640 millones por orden de SCJN

(2024-06-17, Redacción, Cambio TV Puebla (sitio),)

Fue en marzo de 2009 cuando la administración estatal a cargo entonces del gobernador Mario Marín Torres entregó una licitación de manera directa a la empresa Melgarejo Construcción y Concesiones, misma que en esos momentos no fue reconocida por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, ni por la Asociación de Empresas de la Construcción (AECO). Ante esto, el entonces titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, Valentín Meneses Rojas justificó el desconocimiento total de Melgarejo Construcción y Concesiones por parte de los empresarios de la construcción, asegurando que esta empresa era de nueva creación y formaba parte del corporativo internacional Omega Constructores integrado por los hermanos Jorge, Juan y Javier Melgarejo Haddad. La licitación entregada de forma directa a Melgarejo Construcción y Concesiones consistía en la construcción y aprovechamiento por 30 años del Libramiento Poniente, cuya inversión ascendía a más de 640 millones de pesos.

UNAM y CMIC alistan acciones para responder a los retos del sector de la construcción

(2024-06-16, Redacción, Tecnología con Mario MX (sitio),)

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** buscan conjugar sus capacidades para la realización de actividades académicas, científicas y culturales en áreas de interés común relacionadas con ese sector de la economía. En entrevista, la directora del Instituto de Ingeniería (II) de esta casa de estudios, Rosa María Ramírez Zamora, explicó que se identificaron varios temas importantes, entre ellos la sinergia que se puede establecer entre el Centro de Investigación e Innovación Tecnológica de la **CMIC**, y el Laboratorio de Estructuras y Materiales del II.

[De reporteros CDMX \(Sitio\), El Heraldo de Saltillo \(sitio\).](#)

Promocional, Expoconstrucción y vivienda Imagen CMIC 2024.

(2024-06-16, Patricia Rodríguez Calva, 90.5 Imagen,)

Promocional, Expoconstrucción y vivienda Imagen **CMIC** 2024.

Por los derechos de las personas con discapacidad ¿Habrá ciudad para todos en esta nueva administración?

(2024-06-16, La Jornada Maya, La Jornada Maya YUC (sitio),)

En vísperas de los tiempos electorales, la Coalición de Organizaciones de la Sociedad Civil de Yucatán (COSCY), un consorcio formado por 19 organizaciones civiles de y para personas con discapacidad (PCD), convocaron el pasado 24 de mayo, a un encuentro con las y los candidatos al Gobierno del Estado de Yucatán y a la alcaldía de Mérida, invitándolos a presentar su agenda referente a las PCD, así como a recibir por escrito, las propuestas de la Coalición, para la inclusión de las personas con discapacidad durante esta nueva administración. La reunión se llevó a cabo en la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, con la participación de todos los candidatos convocados, en donde representantes del COCSY realizaron siete solicitudes.

CMIC impulsa cursos apegados a la necesidad de las empresas en Reynosa, Tamaulipas

(2024-06-16, Redacción, Vox Populi Noticias TAMPS (sitio),)

Con la finalidad de ser más competitivos ante el mercado laboral de la construcción y arquitectura, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, implementan cursos para socios, no agremiados y estudiantes. Guillermo Acebo Salman, **Presidente de la CMIC** Reynosa, comentó que, han tenido una respuesta positiva con respecto a la capacitación, permitiéndoles estar en la vanguardia y competitividad hacia las maquiladoras e iniciativa privada.